

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 21 DE ABRIL DE 2012

VERIFICAN CON GPS GASTOS DE PARTIDOS

El Instituto Federal Electoral (IFE) aplicará por primera vez un sistema de verificación de anuncios espectaculares que incluye el GPS como parte de una rígida fiscalización que se hará a los gastos de los partidos en las campañas, aseguró Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del organismo electoral. En una reunión en el Club de Industriales con abogados recién egresados, Valdés Zurita advirtió que los partidos políticos no podrán hacer uso de argucias o estrategias para evadir la rendición de cuentas. "De tal suerte que cuando nos entreguen sus informes y nos digan sólo pusimos tantos espectaculares, nosotros vamos a poder decir que tenemos el registro, porque estamos haciendo esa ubicación para tener la geo-referencia", detalló. El consejero presidente sostuvo que el IFE contabilizará "hasta la última botella de agua" que se utilice en los mítines de los candidatos presidenciales. Explicó que la Unidad de Fiscalización realiza una ruta de monitoreo de los eventos de los candidatos para poder ubicar sus traslados y allegarse de información de costos reales de materiales e incluso de grupos musicales que pudieran intervenir en los eventos para cotejarla con los informes de los partidos. "Si comprobamos que en alguno de esos casos hay alguna irregularidad o violación de la ley, aplicaremos la sanción, que puede ser desde la amonestación pública, hasta la pérdida de registro, si la falta es grave. Creemos, comparados con otros países, que tenemos un sistema de fiscalización bastante robusto, una fiscalización fortalecida, rígida", indicó. (REFORMA, P. 2, LESLIE GÓMEZ)

VOTARÁN POR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DESDE 101 PAÍSES: IFE

En la elección para Presidente de la República podrán votar 59 mil 44 mexicanos que residen en el extranjero, siendo Estados Unidos la nación con más paisanos inscritos en la Lista Nominal con 45 mil 478, es decir 77% del total. De acuerdo con el Informe de la Junta General Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE), Canadá es el segundo país que concentra más mexicanos en la Lista Nominal con una cifra de 2 mil 806 ciudadanos escritos. España es el tercer país donde más mexicanos se encuentran inscritos para elegir Presidente de la República con 2 mil 345 personas, seguido de Alemania con mil 421, en quinto sitio Francia con un total de mil 372 y Gran Bretaña con mil 126. Con respecto a las naciones de América Latina desde donde connacionales solicitaron al IFE que les envíe su boleta para sufragar vía postal, hay una presencia marginal o por lo menos desinterés, ya que Brasil tiene 197 potenciales votantes, seguido de Argentina con 180. Francisco Guerrero Aguirre, consejero electoral, confió en que el llamado voto en el extranjero "llegue a buen puerto en beneficio de la democracia en el país, ya que se han cumplido todas las rutas y fases de este proceso". (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 21 DE ABRIL DE 2012

CHIAPAS

EJECUTAN UNA ORDEN DE DETENCIÓN CONTRA SALAZAR

Como parte de las investigaciones que encabeza la Procuraduría de Justicia de Chiapas en torno al presunto desvío de recursos durante el proceso de reconstrucción por el paso del huracán Stan en octubre de 2005, horas fue ejecutada una orden de aprehensión contra Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador de la entidad, por los delitos de ejercicio indebido del servicio público, coalición de funcionarios y asociación delictuosa. La denuncia fue presentada por la Secretaría de la Función Pública (SFP) tras haber detectado diversas irregularidades como parte del Programa Emergente de Vivienda Stan 2006. Las investigaciones revelaron que Salazar Mendiguchía ordenó a la entonces directora del Instituto de Vivienda, Socorro Domínguez Aguilar, realizara el pago por anticipado de 194 casas que no se encontraban construidas al ciento por ciento, en agravio de familias damnificadas de los municipios de Escuintla, Acapetahua, Villacomaltitlán, Huixtla y Tuzantán. Además, de acuerdo con el resultado de los peritajes realizados por personal de la Procuraduría General de Justicia del Estado, se comprobó que las viviendas entregadas presentaban serias deficiencias técnicas constructivas como falta de biodigestores, sistema eléctrico y vidrios en las ventanas. (MILENIO DIARIO, P.17, HERMES CHÁVEZ)

DISTRITO FEDERAL

SOLICITAN A IEDF REGISTRO DE CANDIDATOS A LEGISLADORES Y DELEGADOS

Al cumplirse el plazo para el registro de candidatos a diputados locales y a jefes delegacionales, seis partidos en el Distrito Federal han cumplido con el trámite de solicitar el registro, aunque la mayoría de manera parcial. El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), luego de recibir la documentación presentada por los partidos, indicó que procederá a la revisión prevista en la ley para que puedan ser aprobados en la sesión que con ese motivo sostendrá su Consejo General la próxima semana. Esto significa que todavía hay oportunidad para que los partidos políticos hagan cambios en sus listas para diputados locales y jefes delegacionales. Los partidos de la Revolución Democrática, (PRD), Revolucionario Institucional (PRI), del Trabajo (PT), Verde Ecologista de México (PVEM) y Movimiento Ciudadano (MC), optaron por entregar sus registros de manera discreta por la vía de la Oficialía de Partes, en tanto que Acción Nacional (PAN) lo hizo públicamente en un acto en el que estuvieron el presidente del IEDF y algunos de sus consejeros. Gustavo Anzaldo, consejero presidente del IEDF, reiteró que las autoridades están en la mejor disposición de facilitar el registro de todos los candidatos para que las campañas se puedan realizar sin contratiempos dentro de los plazos que marca la ley. (LA CRÓNICA.COM, NOTIMEX)

IEDF FIRMA CONVENIO DE SEGURIDAD PARA PROCESO ELECTORAL

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y el gobierno de la ciudad firmaron un acuerdo de colaboración para lo que resta del proceso electoral 2011-2012 en materia de seguridad. Mediante la firma del documento se busca garantizar que la paquetería electoral (boletas, actas de escrutinio, tinta indeleble) llegue a las urnas y posteriormente a los consejos distritales, donde se llevará a cabo el computo final. De acuerdo con el secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano, quien encabezó el acto protocolario junto con los consejeros electorales, serán los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, los encargados resguardar la papelería. El convenio de "Apoyo y Colaboración" tiene la finalidad de establecer diversas acciones para los procesos electorales federal y local coincidentes del año 2012. Esto, tanto en sus etapas de preparación, celebración de la jornada electoral y actos posteriores. (EL UNIVERSAL.COM, JONATHAN VILLANUEVA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 21 DE ABRIL DE 2012

MICHOACÁN

PROMETEN LOGRAR PAZ EN CHERÁN

El gobierno de Michoacán y los representantes del Consejo Mayor de Cherán acordaron que en los próximos días se pondrá en marcha una estrategia de seguridad en la región de la meseta purépecha, la cual incluirá patrullaje aéreo; operativos de seguridad para revisión y desmantelamiento de aserraderos en diversas comunidades, además de recorridos continuos de los grupos de operación mixta en los alrededores de Cherán. Después de reunirse con el gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, y diversos funcionarios estatales, los representantes del Consejo Mayor informaron los acuerdos que firmaron, entre los que destaca la solicitud que hará el gobierno estatal a la Policía Federal para que realice recorridos de vigilancia en la carretera que va de Uruapan a Carapan. (EL UNIVERSAL, P. F4, THELMA GÓMEZ Y DALIA MARTÍNEZ)

JALISCO

PIDEN INDAGAR GASTO DE CAMPAÑA DE SANDOVAL

Fernando Guzmán, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Jalisco, acusó a su contrincante del PRI-PVEM, Aristóteles Sandoval, de gastar en campaña mil 200 millones de pesos que estaban destinados a pavimentar las avenidas de Guadalajara. En un mitin en la ciudad de Ocotlán, el panista retó a Sandoval Díaz a medir la carpeta asfáltica que hizo cuando fue presidente municipal de Guadalajara con el préstamo millonario: "Sólo pavimentó 4% de lo prometido, el resto de los recursos los ejerce en su campaña". (EL UNIVERSAL, P. F2, ULISES ZAMARRONI)

CLAUSURA DEL ENCUENTRO NACIONAL DE MAGISTRADOS ELECTORALES 2012

"La ética judicial, proyectada al juzgador, complementa al Derecho en el esfuerzo por alcanzar la excelencia del servicio judicial, y apela principalmente a la conciencia del intérprete jurisdiccional para comprometerse a ser mejor", aseguró José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), durante la clausura del Encuentro Nacional de Magistrados Electorales 2012. En el evento, donde estuvieron presentes más de 110 magistrados de Tribunales y Salas Electorales de toda la República Mexicana, Luna Ramos exhortó a los participantes a que en su actuar, los valores y principios constitucionales se proyecten en la sociedad, y que sus interpretaciones y manejos administrativos incentiven el sentimiento constitucional. Luna Ramos citó al jurista Heriberto Jara Corona para recordar que "el problema de la justicia no consiste solamente en poseer el conocimiento para impartirla, sino en la práctica constante y comprometida de aplicar con buena voluntad y de manera correcta las normas jurídicas para lograr un mundo mejor". Finalmente, destacó la importancia del evento al asegurar que la experiencia y la enseñanza obtenidas en él, contribuirán al fortalecimiento de la función jurisdiccional, generando mayor confianza y reconocimiento de parte de los ciudadanos. En la clausura estuvieron presentes los magistrados del TEPJF, Salvador Olimpo Nava Gomar y Pedro Esteban Penagos López; Daniel Ruiz Morales, del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Veracruz, y Reynaldo Lazcano Fernández, Presidente de la Asociación de Tribunales y Salas Electorales de la República Mexicana. (NOTIMEX, REDACCIÓN; ADN NOTICIAS, JOSÉ LUIS GUERRA GARCÍA, CANAL JUDICIAL; AVCNOTICIAS.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 6, PRIMERA, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 21 DE ABRIL DE 2012

FRENAN SPOTS DEL EJECUTIVO EN EL DF

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la suspensión de la difusión de promocionales en radio del gobierno federal en la capital del país, durante el proceso electoral que se vive en este año. En sesión pública, el TEPJF confirmó la aplicación de estas medidas cautelares decretadas por la comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE). Los magistrados aprobaron por unanimidad el proyecto de sentencia de José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente, quien rechazó y declaró infundado el argumento de la Dirección General de Radio y Televisión de Gobernación, de que la citada Comisión del IFE actuó de manera indebida al no haber formulado el emplazamiento correspondiente a las partes. Sin embargo, el TEPJF concluyó que este emplazamiento "no es un requisito indispensable para que la autoridad dictamine las medidas cautelares. (EXCÉLSIOR, P. 5, NACIONAL, JAIME CONTRERAS)

COMBATIRÉ LEGALMENTE MEDIDA CAUTELAR DEL IFE: CORRAL

Javier Corral Jurado, diputado federal con licencia y candidato del Partido Acción Nacional al Senado de la República, acudió ante el Instituto Federal Electoral (IFE) para inconformarse por la decisión de la Comisión de Quejas y Denuncias, la cual le prohibió seguir participando como comentarista semanal en el programa Antena Radio del Instituto Mexicano de la Radio (IMER). En la sede del IFE y luego de presentar sus argumentos legales, dijo que combatirá legalmente la medida cautelar en su contra ante el Instituto y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por lo que denominó "censura como medida cautelar". En entrevista, lamentó que el IFE haya hecho eco de la queja presentada por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y haya determinado suspender su participación radiofónica, ya que ésta no es compatible con su papel como precandidato o candidato. Agregó que la queja del PVEM carece de fundamentación y violenta los principios constitucionales de la libertad de expresión, por lo que impugnará la decisión de la Comisión de Quejas y Denuncias del organismo electoral. (NOTIMEX, REDACCIÓN; NOTICIAS MVS.COM, NOTIMEX; EL PORVENIR.MX, NOTIMEX; EL PUEBLO.COM, NOTIMEX)

CONFÍA CLOUTHIER EN QUE TEPJF RESPETARÁ SU DERECHO A SER VOTADO

Manuel Clouthier Carrillo, aspirante presidencial independiente, confió en que los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) "ejercerán justicia con independencia y sabrán entender la decisión histórica que tienen sus manos", para respetar su derecho a ser votado. En conferencia de prensa durante su gira por Tijuana, Baja California, afirmó que los magistrados electorales se saben parte de un Poder distinto al Ejecutivo, se reconocen como miembros esenciales del Poder Judicial de la Federación (PJF) y ejercen la justicia con independencia. Lo anterior, rechazando las posturas que cuestionan la independencia del TEPJF. Clouthier dijo que en dos semanas se dará a conocer la decisión del Tribunal, donde le confirmarán si puede o no participar en la contienda electoral del 1 de julio. Refirió que en caso de no ser favorecido con la decisión del TEPJF, no se sumaría a ningún candidato, pues él ya es candidato a la Presidencia del país, y busca el voto de los mexicanos. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; REFORMA, P.7, PRIMERA, MIGUEL CERVANTES; UNOMÁSUNO, P. 10, NACIONAL, JAVIER CALDERÓN Y FELIPE RODEA; LA CRÓNICA.COM, NOTIMEX; EXCELSIOR.COM, NOTIMEX; NOTICIAS MVS.COM, NOTIMEX; DIARIO POLÍTICA.COM, NOTIMEX; TERRA.COM, FERNANDA CELIS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 21 DE ABRIL DE 2012

ORDENA IFE RETIRAR PROPAGANDA DEL GOBIERNO DE 31 BARDAS DE TIANGUISTENCO

El Instituto Federal Electoral (IFE) otorgó las medidas cautelares para retirar promocionales del gobierno federal, que se encontraban en bardas en el Estado de México. Tras una sesión extraordinaria de la Comisión de Quejas, el consejero, Alfredo Figueroa explicó que dichas bardas tendrán que ser pintadas de blanco toda vez que en ellas se realizaba una promoción del gobierno federal, cuando está prohibido. El debate y resolución de la Comisión del IFE, introdujo de nuevo la discusión entre consejeros y representantes partidistas sobre la existencia de "quejas frívolas" y la necesidad de caracterizarlas pero, al mismo tiempo, no coartar la libertad de su interposición. Respecto al tema, puesto sobre la mesa por la consejera María Marván, el también consejero Sergio García Ramírez subrayó el carácter no peyorativo del término, pues es de uso común en el derecho procesal. Aquí, dijo, se refiere a la preocupación "compartida por muchos, de que se recurra en demasía a procedimientos de sanción por quejas y denuncias". En opinión de García Ramírez, sin duda "hay algo que no está funcionando bien", y el tema debiera ser motivo de análisis con los legisladores y considerar, por ejemplo, dar más facultades a la Secretaría Ejecutiva del IFE para desechar ciertos procedimientos. "Esa es una posibilidad, no la estoy patrocinando ni firmando; o bien otra medida podría ser que los temas entraran directamente al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sin necesidad de pasar, como formalmente ocurre con muchos de ellos, por el Consejo General del IFE", donde también, consideró, podrían verse algunas reformas reglamentarias para hacer más sencillos y expeditos los procedimientos y tramitar con mayor diligencia. (LA JORNADA, P. 12, POLÍTICA, ROSA ELVIRA VARGAS)

DEBE TEPJF REVERTIR DECISIÓN DEL IFE DE NO ACTUAR CONTRA LA GUERRA SUCIA DE CANDIDATOS

Francisco Guerrero, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), dijo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tiene la enorme responsabilidad de revertir la decisión del Instituto de no sancionar "la guerra sucia" entre candidatos presidenciales, de lo contrario "estarán otorgando un cheque en blanco para que los debates se vuelvan una serie de descalificaciones, adjetivaciones y mentiras, violando la Constitución". En entrevista, aseguró que "obviamente va a ser interesante, en el caso de denigración y calumnia, la definición que haga el TEPJF, porque si no se actúa tendremos una conducta, una actitud de permisividad hacia una política de desprestigio y de guerra sucia entre los candidatos. Las campañas de odio, como en el 2006, no le hacen bien al país, y menos si la autoridad electoral permite que mensajes, que se transmiten en tiempos oficiales, contengan adjetivos y descalificaciones". (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 5, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

ELECCIONES MANIPULADAS

Vidal Llerenas Morales, diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), precisó que tenemos una democracia cara en términos de lo que gastan las instituciones electorales y los partidos políticos. Durante la presentación del libro "El financiamiento de la política: los costos y regulación de los partidos políticos en México y América Latina", el diputado perredista precisó que el resultado de las elecciones debe dejar de estar determinado por la opinión e influencia de empresarios y gobiernos. En tanto, Samuel León González, investigador y coordinador del libro, dijo que hay un gasto en las elecciones que asciende a más de 27 mil millones de pesos. Al precisar que existen 99 instituciones electorales, con un Instituto Federal Electoral (IFE) y 32 estatales, un Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y 32 locales, además de una Fiscalía Especializada para Atención de Delitos Electorales (Fepade), lo que genera un total de 27 mil millones de pesos que se destinan al escenario electoral, así como "graves problemas no sólo en términos de costo, sino en términos de discusión de la institucionalidad". (UNOMÁSUNO, P. 3, NACIONAL, IGNACIO ÁLVAREZ HERNÁNDEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 21 DE ABRIL DE 2012

PIDE ZAMBRANO A COLDWELL ABRIR CUENTAS DE CAMPAÑA

Jesús Zambrano, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), emplazó a Pedro Joaquín Coldwell, líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a cotejar los gastos realizados en las campañas de Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto en la contienda por la Presidencia. El perredista envió a su homólogo una carta, en la que advierte que "por salud del proceso" es necesario transparentar los gastos de campaña de los candidatos. "Nos queda clara la posición del Instituto Federal Electoral (IFE) en el sentido de que debemos presentar los informes de campaña. Nosotros hemos planteado la conveniencia y necesidad política de que, por salud del proceso electoral, estamos dispuestos a transparentar y a poner sobre la mesa, los gastos que cada quien está haciendo y en qué, se usan". En el texto enviado a Joaquín Coldwell, el perredista subraya que, "en distintos momentos hemos planteado la necesidad de que en las campañas electorales, la actuación de los candidatos de nuestros partidos, especialmente de quienes aspiran a la Presidencia, se desarrollen con estricto apego a lo establecido en la ley electoral". (EL UNIVERSAL, P. 6, FRANCISCO RESÉNDIZ)

PRI RECHAZA GASTO DE 150 MDP

Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), negó que el tricolor haya gastado en los primeros 21 días de campaña presidencial, 150 millones de pesos, como lo denunció el coordinador de la campaña de izquierda, Ricardo Monreal. "Eso es una vacilada, es un absurdo. Nosotros ya estamos presentando todos nuestros informes a la autoridad electoral", comentó el dirigente. Cuestionado sobre los ataques del Partido Acción Nacional (PAN) hacia su partido, el dirigente nacional del tricolor dijo que estos son porque el blanquiazul va a la baja y por ello hay desesperación. "Desde luego que sí (hay desesperación en el PAN) por eso han apostado equivocadamente a las descalificaciones, pero bueno, les salió el tiro por la culata. Me parece que el PAN tendrá que reflexionar seriamente respecto a su estrategia de campaña, lo que probablemente les haya funcionado en 2006 no es lo mismo para 2012", dijo. (EL UNIVERSAL, P. 6, REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 21 DE ABRIL DE 2012

ACTIVIDADES DE LOS PRESIDENCIABLES

Al participar en el LVIII Consejo Nacional Ordinario de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), Enrique Peña Nieto, candidato de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), llamó a los trabajadores del país a conformar un frente común, porque el 1 de julio, los mexicanos se juegan su destino. Dijo que la elección presidencial es la oportunidad del cambio y no se puede desaprovechar. Por ello, llamó a la clase trabajadora a conformar un frente común para lograr el cambio que el país requiere. Josefina Vázquez Mota, candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia, se dijo víctima de ataques de sus opositores, quienes, aseguró, están "nerviosos" por su crecimiento, pero desde la huasteca les adelantó que no se bajará de la contienda. Por la tarde, en Ciudad Valles, San Luis Potosí, aseguró que "alcanzará y rebasará" para ganar el 1 de julio. "Sé que particularmente algunos me atacan porque saben que vamos a alcanzar y saben que vamos a rebasar y saben que vamos a lograr la victoria". También culpó al Partido Revolucionario Institucional (PRI) por aprobar una reforma política incompleta en la Cámara de Diputados, sin reelección, con lo que le quitó ese poder de decisión a la ciudadanía. En un mitin que lució con escasa gente en comparación con otros actos, afirmó que si hay nerviosos, no están de su lado ni tampoco los corruptos ni los mentirosos. Andrés Manuel López Obrador, candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República, se reunió con la mesa directiva del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ante la cual expuso su proyecto económico que excluye cualquier propuesta de privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex). También se dijo a favor de impulsar una Reforma Fiscal que acabe con paraísos fiscales. Dijo que en la reunión con los empresarios hubo "coincidencia y desacuerdos". Al reunirse con los obispos de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), Gabriel Quadri de la Torre, candidato presidencial del Partido Nueva Alianza (Panal), dijo que está a favor de los matrimonios entre personas del mismo sexo y se manifestó porque el delito de la pederastia se castiga independientemente de quién lo haya cometido. "Somos liberales, yo soy liberal, creo en las libertades individuales y creo que cada quien debe poder relacionarse con la persona que desee en términos afectivos, civiles", dijo acompañado del líder del Panal, Luis Castro y de Manuel Corral, encargado de Relaciones Públicas de la CEM. (EL UNIVERSAL, P. 1, 4 Y 5, RICARDO GÓMEZ, FRANCISCO NIETO, ALBERTO MORALES, ADRIANA COVARRUBIAS Y HORACIO JIMÉNEZ)

CRECEN DELITOS ELECTORALES

En un año, los delitos electorales casi se triplicaron. De acuerdo con el último informe de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), en 2010 se iniciaron mil 94 averiguaciones previas y el año pasado se tramitaron 2 mil 631. Los delitos más recurrentes fueron la expedición ilícita de credenciales para votar, recoger en cualquier tiempo la credencial de elector y la alteración de los listados nominales. Actualmente existen en trámite mil 573 indagatorias. Puebla, Veracruz, Chihuahua y Distrito Federal acumulan la mayor parte de las averiguaciones iniciadas en diciembre. Según el reporte, el 60% de las averiguaciones por la alteración del Registro Federal de Electores y expedición ilícita se inició en Veracruz. (REFORMA, P. 2, LESLIE GÓMEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 21 DE ABRIL DE 2012

DESTACA IFAI ESCRUTINIO PÚBLICO EN CAMPAÑAS

Jacqueline Peschard, presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), consideró como alentador que las campañas estén siendo un medio para que la ciudadanía someta a escrutinio público a los candidatos. Cuestionada sobre el reciente conflicto entre los candidatos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) por las presuntas promesas incumplidas de Enrique Peña Nieto como gobernador del Estado de México, lo que obligó al priísta a transparentar la información en Internet. La comisionada hizo un llamado a no quitar el foco a la fiscalización de los partidos políticos y las campañas. "Las campañas sirven para que los ciudadanos puedan someter a escrutinio a los candidatos, sirve para que debatan, para que vayan asumiendo compromisos, para que corrijan cuestiones si es que hay que corregirlas. Las campañas tienen esa gran virtud", dijo. Destacó que, a diferencia del proceso electoral anterior, los candidatos hayan aceptado incluir en los debates cuestiones de transparencia y rendición de cuentas, "temas que hace seis años no estaban en el listado". Previamente, durante la presentación del Séptimo Congreso de Organismos Públicos Autónomos, que se llevará a cabo en Puebla el 3 y el 4 de mayo, Peschard hizo un llamado a los candidatos presidenciales a comprometerse a garantizar los derechos humanos y plantear propuestas que hagan realidad la participación ciudadana en la construcción de la democracia. (REFORMA, P. 2, DANIEL REA)

GÉNEROS DE OPINIÓN

MURMULLOS

Nos informan de Morelia, en donde habrá elecciones para la alcaldía después de que la Sala del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con sede en Toluca, anulara los comicios del 13 de noviembre pasado, que el "probable" candidato del PAN, Marko Cortés está realizando actos anticipados de campaña. "Anda distribuyendo volantes, folletos y hasta mantas tiene colocadas en diversos puntos de la ciudad", nos dicen. Y aunque por el PRI ya se sabe que repetirá Wilfrido Lázaro Medina, éste no ha mostrado sus armas político-electorales. Esta confiado en que ganará de nueva cuenta. (EL SOL DE MÉXICO, P.2, PRIMERA, REDACCIÓN)

SOBREAviso/ SACUDIR A LOS CANDIDATOS/ RENÉ DELGADO

El autor menciona que los candidatos "se ven a sí mismos como grandes estadistas que no han tenido la oportunidad y que, con el voto y nada más, demostrarán cuan dotados y talentosos son. De ahí, la urgencia de sacudir a los candidatos presidenciales para verlos de cuerpo entero, tanto a ellos como a sus equipos y a las bancadas parlamentarias que proponen. Y, en esto, increíblemente, la autoridad electoral poco ayuda. El IFE y el Tribunal han caído en un garlito: fincan su interlocución con los candidatos y los partidos y no con el electorado al que supuestamente sirven. Curiosamente, la anteprecampaña, la precampaña y la pausa electoral resultaron más significativas que la campaña. Ahí, se vio a los candidatos y a los partidos con muchísimo mayor nitidez. Como todavía no tenían pleno control de las variables, fueron mucho más claros sus aciertos y sus errores, sus virtudes y sus vicios, su mezquindad y generosidad. Sin querer, dejaron al electorado verlos mucho mejor". (REFORMA, P. 12, PRIMERA-OPINIÓN, RENÉ DELGADO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 21 DE ABRIL DE 2012

SALA GUADALAJARA

RESOLVERÁ EL TEPJF LAS IMPUGNACIONES POR LA ELECCIÓN INTERNA DEL PAN

La Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) discutirá, en su próxima sesión pública, la resolución correspondiente a la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) al Senado de la República por Chihuahua. La Sala Regional resolverá sobre las impugnaciones presentadas por Javier Corral, Carlos Borrueal y Cruz Pérez Cuellar, precandidatos panistas, en relación con la elección interna del albiazul. El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN designó de manera previa a Javier Corral, sin embargo están a la espera de que el TEPJF resuelva y emita la notificación respecto a dicha candidatura. (PUENTE LIBRE.MX, REDACCIÓN; DIARIO DIGITAL JUÁREZ, GABRIELA MINJÁRES; TIEMPO.COM, PALOMA ALEJANDRA)

SALA XALAPA

DE NUEVO IMPUGNAN CANDIDATURA DE YUNES

La candidatura al Senado de la República de Fernando Yunes Márquez por el Partido Acción Nacional (PAN) fue impugnada nuevamente. Ahora lo hizo su compañero de fórmula, Julen Rementería, quien reclama ir en la primera posición y no en la segunda. Ante la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Rementería presentó un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano en contra del acuerdo CEN/SG/65/2012 emitido por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN el 9 de abril pasado, en el que se valida la designación de Fernando Yunes Márquez como candidato al Senado por la primera fórmula, así como la designación del propio Julen Rementería del Puerto como candidato a la segunda fórmula. El expediente fue turnado a Judith Yolanda Muñoz Tagle, magistrada presidenta de la Sala Xalapa, quien en los próximos días presentará el proyecto correspondiente ante las magistradas Yolli García Álvarez y Claudia Pastor Badilla. El pasado 3 de abril, la Sala Regional del TEPJF resolvió la revocación de las candidaturas de Yunes Márquez y Rementería del Puerto a la primera y segunda fórmula al Senado al considerar que la designación de la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) del PAN, fue tomada sin sustento en la justicia, la razón, la norma estatutaria o el mérito de los aspirantes. En ese momento, las magistradas electorales determinaron la suspensión inmediata de los actos de campaña de los panistas y se ordenó a la CNE una nueva designación, misma que fue presentada 6 días después repitiendo la fórmula. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1, REPÚBLICA, KARLA CANCINO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 21 DE ABRIL DE 2012

ANUNCIA PAN-TABASCO NUEVA ELECCIÓN DE CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES

Axel Laynes Vázquez, titular del área jurídica del Partido Acción Nacional (PAN) en Tabasco, anunció que será repuesto el proceso de selección de candidatos a diputados plurinominales en la entidad, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) falló a favor del regidor panista, Carlos Valenzuela Cabrales, quien promovió un juicio para la protección de sus derechos político-electorales, debido a que su registro ante la Comisión Electoral Estatal del blanquiazul había sido declarado improcedente. El TEPJF instruyó al partido a llevar a cabo una nueva jornada electoral en relación con la primera circunscripción, respetando la normatividad partidista y los registros otorgados con antelación. Lo anterior, dijo Laynes Vázquez, significa que participarán las mismas fórmulas, representadas por Jorge Luis Ortiz Morales, César Abreu Casanova, Julio César González Aguirre y Guadalupe Valenzuela Cabrales, agregando a Carlos Alberto Valenzuela Cabrales. Indicó que el Comité Directivo Estatal procederá a realizar la jornada electoral interna el próximo domingo 29 de abril. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EXCELSIOR.COM, NOTIMEX)

SALA DISTRITO FEDERAL

DOMINAN 3 CORRIENTES LAS CANDIDATURAS DEL PRD

Las candidaturas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para disputar 16 jefaturas delegacionales y 40 distritos locales son dominadas por tres corrientes al interior del partido. En la nueva composición de las fuerzas quedaron corrientes como Izquierda Nacional Democrática (IDN), de Rene Bejarano, con la mitad de candidatos a jefaturas delegacionales. Mientras que Frente Progresista, de Marcelo Ebrard, tiene tres abanderados, y Nueva Izquierda (NI), de Jesús Ortega y Jesús Zambrano, competirá en tres demarcaciones. En tanto, la corriente Unidad y Renovación (Unyr), de Armando Quintero, sólo logró candidato en Iztacalco, lo mismo que la Red de Unidad Nacional de Izquierdas (Runi) en Tláhuac, la cual lidera Gilberto Ensástiga. Este jueves, Miguel Ángel Vásquez, representante del PRD ante el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), completó el registro de 56 candidatos comunes que, junto con PT y Movimiento Ciudadano, contendrán por las jefaturas delegacionales y diputaciones de mayoría relativa. En la lista sólo hubo una modificación respecto a la que se hizo pública en días previos. La candidatura por el distrito 27 local, con cabecera en Coyoacán, fue impugnada por Alejandro Encinas Nájera. Ahí se había designado a Jorge Martínez Ramos, pero la impugnación ante la Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, le dio el espacio a Diego Raúl Martínez. (REFORMA, P. 4, CIUDAD, P.4, MANUEL DURÁN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios